

Mesdames, Messieurs, Chers Mariols,

C'est toujours un moment important que de se retrouver Mariols et amis à l'occasion du 14 juillet, le jour de notre Fête nationale, devant le monument aux morts qui rend hommage aux Mariols qui sont tombés pour la France afin de défendre les valeurs de notre République.

Liberté, Égalité, Fraternité,

Permettez-moi de commencer la célébration par notre devise républicaine.

De rappeler que les principes fondamentaux de la France se traduisent par des droits intangibles, à la fois politiques et sociaux, octroyés à l'ensemble des citoyens sans distinction.

Oui, le 14 juillet, est l'occasion de réaffirmer notre attachement aux valeurs partagées qui fondent notre nation.

Ces valeurs, s'incarnent dans l'article 1er de la constitution française, je cite : « la France est une République indivisible, laïque, démocratique et sociale ». Parfois, quand les temps deviennent turbulents, il semble judicieux d'énoncer clairement et simplement les fondamentaux.

De rappeler son caractère laïque, issu de la liberté de croyance et d'égalité des citoyens devant la loi impliquant la séparation de l'église et de l'Etat. Aucune religion n'a de statut privilégié au sein de la République et chaque individu se voit garantir la liberté de ses opinions et de sa foi ;

De rappeler le caractère démocratique de notre République, qui implique le **respect** des libertés fondamentales et la désignation des différents pouvoirs au suffrage universel «par le peuple et pour le peuple».

De rappeler enfin, son caractère social qui résulte de l'affirmation du principe **d'égalité**, pour contribuer à la cohésion sociale et favoriser l'amélioration de la condition des plus démunis.

La fête nationale que nous célébrons partout en France de Paris au plus petit village avec les forces civiles et militaires, avec les pompiers avec les bals populaires, **dans une journée de concorde et de liesse**, demeure ce moment solennel où l'histoire ravive la mémoire de chacun, sur ce peuple de 1789 qui a choisi son chemin et a pris son destin en main.

Il y a 236 ans, en 1789, le peuple de Paris prenait la Bastille et ouvrait la voie à la Révolution française. Cet acte fondateur a fait naître notre République et consacré les droits et libertés qui nous unissent encore aujourd'hui. Depuis ce jour, le 14 juillet est un moment où la Nation affirme **son attachement indéfectible** à ces valeurs qui constituent le socle de notre démocratie.

Notre République, au fil de ces 236 années, a su évoluer, se transformer et s'adapter aux réalités et aux défis de chaque époque. De la première à la cinquième République, des combats pour l'abolition de l'esclavage aux conquêtes sociales du XX^e siècle, de l'égalité entre les femmes et les hommes jusqu'à l'avancée historique que fut, en 1944, le droit de vote accordé aux femmes, **notre République a toujours su se réinventer pour rester fidèle à l'idéal de justice et de progrès.**

Ces valeurs républicaines françaises ne sont pas seulement le fondement de notre pays : elles sont devenues, au fil de l'Histoire, **une référence** pour de nombreuses nations qui, inspirées par notre Révolution, ont, elles aussi aspiré à la liberté et à la justice.

Notre devise « **Liberté, Égalité, Fraternité** » a traversé les frontières et les époques, portant un **message universel** d'émancipation et d'humanisme.

Aujourd'hui, alors que notre société française et notre continent Européen traversent des épreuves et doivent relever de nombreux défis, il est plus que jamais de notre devoir de **préserv**er et de **faire vivre ces valeurs républicaines**. Car la liberté, l'égalité et la fraternité ne sont pas des acquis immuables : elles se construisent et se défendent chaque jour, par nos actions et notre engagement collectif.

Mais soyons lucides, nos valeurs républicaines sont aujourd'hui attaquées et remises en cause, parfois même de l'intérieur. Le repli sur soi, la montée des extrémismes, des discours de haine et des tentatives de division fragilisent notre modèle républicain. Les conflits internationaux, dont les échos se font sentir jusqu'à nos portes en Europe ou en méditerranée, nous rappellent combien la paix, la **démocratie** et le **respect des droits fondamentaux sont vulnérables**, et combien notre **vigilance** est **indispensable** pour les préserver.

Comme le disait Victor Hugo : « *La liberté commence où l'ignorance finit.* » Nous avons le devoir de combattre l'ignorance, l'intolérance et l'obscurantisme qui alimentent les divisions et sapent notre République.

La commune, **cellule de base** de la République, est aussi ce véritable **premier lien** entre l'État et le citoyen. C'est ici, dans nos villages et nos villes, que chacun peut rencontrer, comprendre et participer à la vie démocratique. C'est ici que se noue ce **lien de proximité** indispensable pour que la République soit concrète, vivante et à l'écoute de tous.

Au plus près des habitants, la commune fait vivre la solidarité, l'inclusion, la participation citoyenne. Elle favorise le dialogue, le respect mutuel et l'entraide, qui sont les fondements de la cohésion sociale. Ainsi c'est aussi à Marie que se forment l'identité et l'unité de notre pays.

Nous devons nous en montrer digne à notre tour. A notre modeste niveau, **nous devons aussi servir la République**, contribuer à sa stabilité, dans notre commune et quels que soient nos choix, nos origines, nos affections, car ce faisant, c'est la France que nous servons.

La commune **EST** et **DEMEURE** cet espace de proximité de l'action publique au service des habitants, au service du quotidien, la commune **EST** et **DEMEURE** un espace de protection pour **TOUS** nos concitoyens.

Car nous avons la chance, au sein de notre communauté Mariols, de pouvoir cultiver chaque jour, aux côtés des valeurs républicaines, celles de **solidarité, de bienveillance**. Ces valeurs partagées, ces gestes simples du quotidien, ces élans de générosité et d'attention entre nous sont la richesse de Marie et le ciment de notre vivre-ensemble. Elles nous rappellent que, bien souvent, ce sont **les petites actions** qui font les **grandes sociétés**.

Je veux remercier tous ceux qui, au quotidien, font vivre ces idéaux : les associations, les élus, les bénévoles, et chacun d'entre vous. Vous êtes les héritiers de ceux qui, en 1789, ont cru en une société plus juste et plus fraternelle. Nous adressons aussi en ce jour, nos pensées à tous ceux qui combattent pour **faire vivre** la République et **maintenir la paix**, ici en France et dans les opérations extérieures.

Nous pensons aux civils, aux militaires, aux victimes et leurs familles, à tous ceux, qui travaillent dans l'abnégation et au service de la République et des citoyens.

Nous continuons de vouloir l'amélioration de la vie et du quotidien de chacun d'entre nous.

Nous avons l'ambition d'œuvrer pour cela.

Souvenons-nous des mots de Simone Veil : « ***L'Europe a été construite sur un rêve de paix et de réconciliation. Elle doit continuer d'être un espace où l'on respecte la dignité de chaque être humain.*** »

Ces mots nous **rappellent, plus que jamais**, nous devons œuvrer pour la paix et la solidarité, en France comme au-delà de nos frontières.

Mariols, aujourd'hui, demain, après demain, semaines après semaines, mois après mois, chérissons nos ressemblances comme nos différences, poursuivons nos rêves d'un avenir meilleur et ouvrons ensemble un nouveau chemin d'espoirs.

Ensemble, soyons fiers de notre histoire, conscients de notre responsabilité, et déterminés à transmettre ces valeurs aux générations futures. Car **c'est uni**, vigilant et solidaire que nous surmonterons les tensions et préserverons la paix, la liberté et l'exemplarité de notre modèle républicain, pour lequel nos aînés se sont battus et que tant de peuples admirent.

Ensemble, c'est ce merveilleux moment de partage, et de convivialité hier soir, à Marie, autour du four communal organisé par les associations mariols, le **Comité des fêtes** et **Marie Patrimoine**.

MERCI aux dévoués bénévoles qui appliquent dans un bel esprit citoyen, cette valeur de notre République qu'est la **fraternité**.

Avant de conclure mes propos, je souhaite que nous ayons une pensée pour les familles et les 86 victimes de l'horreur de l'attentat de Nice en ce tragique 14 juillet 2016 sur la promenade des anglais et pour les 3 victimes de l'attentat de la Basilique Notre-Dame en ce funeste 29 octobre 2020.

Ces abominations resteront pour l'éternité **deux effroyables dates** dans notre terre du Comté de Nice, mais également dans tout notre pays de France. Les Mariols, la Commune de Marie entretiennent la mémoire et le souvenir de ces 89 victimes innocentes.

J'en ai fini, de tout mon cœur, je vous souhaite de passer un très bel été en famille, entre amis à Marie, bien sûr, où dans toute autre contrée de notre merveilleux pays de France.

Déjà, je vous propose de nous retrouver très rapidement en ce lieu samedi prochain, pour une comédie qui nous est offerte dans le cadre des Estivales du Département 06.

Partageons tous les moments de joie à venir et sachons faire vivre les rêves de nos aïeux, pour mieux les transmettre à nos enfants, pour que vivent la République et ses valeurs !

Vive Marie !

Vive l'Europe, Vive la France et Vive la République !

Je vous remercie.

A présent, nous allons nous recueillir devant ce monument aux morts, symbole de mémoire et de respect, pour honorer ces « enfants de Marie, morts au champ d'honneur pour la Patrie » pour la défense de nos valeurs, de notre liberté et de notre République, en déposant une gerbe devant la stèle où se trouvent gravés leurs noms pour l'éternité.

Nous observerons une minute de silence, en hommage à tous les héros de notre histoire, morts pour la patrie, et en pensée avec ceux qui aujourd'hui encore œuvrent pour la paix et la liberté.

Que leur sacrifice demeure une source d'inspiration et de vigilance pour nous tous.

Ensuite à l'issue de la cérémonie nous nous retrouverons tous au four communal pour partager un apéritif républicain.